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ВСТРЕЧА С РУКОВОДИТЕЛЕМ ОТДЕЛЕНИЯ 
ПОСОЛЬСТВА РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ

ИТОГИ ПРОЕКТА «ДНИ ПРАВОВОГО 
ПРОСВЕЩЕНИЯ В РОСТОВСКОЙ ОБЛАСТИ»

27 марта в РГЭУ (РИНХ) прошла рабочая встреча с руководи-
телем отделения Посольства Республики Беларусь в Российской 
Федерации в г. Ростове-на-Дону Дмитрием Шкурдь. 

Ректор Ростовского государственного экономического университета 
(РИНХ) Елена Макаренко и президент университета Адам Альбеков 
обсудили результаты совместной работы РГЭУ (РИНХ) с вузами Респуб-
лики Беларусь в 2023 году.

В настоящее время РГЭУ (РИНХ) на основе заключенных договоров о 
сотрудничестве работает с четырьмя белорусскими вузами, в 2023 го-                                                                                                                                             
ду было реализовано шесть крупных мероприятий, подготовлена 
заявка на научный грант.

22 марта на Юридическом факультете РГЭУ (РИНХ) состоялось 
мероприятие, посвященное подведению итогов проекта «Дни 
правового просвещения в Ростовской области» и Донского юри-
дического форума. 

Студентам председателем РРО ООО «Ассоциация юристов России» 
Ириной Рукавишниковой были вручены сертификаты за активное 
участие в проекте «Дни правового просвещения в Ростовской об-
ласти» и оказание правовой помощи Ситуационному центру корпуса 
Цифровых волонтеров на выборах Президента Российской Федерации 
15-17 марта 2024 года.

Благодарственные письма председателя Комитета Совета Федерации 
по конституционному законодательству и государственному строи-
тельству Андрея Клишаса за отличную организацию и проведение                                                                                                                         
Х Донского юридического форума, посвященного 30-летию Конститу-
ции Российской Федерации и регионального парламентаризма «Пос-
лание Президента Российской Федерации – 2024: новые векторы раз-
вития законодательства» были вручены преподавателям РГЭУ (РИНХ) 
и ЮФУ, сотрудникам Законодательного Собрания Ростовской области.

Заседание продолжилось с 
вручения наград и благодарно-
стей преподавателям и сотруд-
никам университета.

Заседание Ученого совета по-
сетил первый заместитель руко-
водителя УФНС по Ростовской 
области Дмитрий Шмелев. Он  
вручил медали президенту уни-
верситета Адаму Альбекову и 
научному руководителю РГЭУ 
(РИНХ) Николаю Кузнецову за 
активное взаимодействие и су-
щественную помощь в реализа-
ции задач, возложенных на УФНС.

Ректор РГЭУ (РИНХ) Елена Ма-
каренко вручила награды и бла-
годарности. Лауреатом престиж-
ной премии Интеллектуального 
центра Чеченской Республики 
«Серебряная сова» в номинации 
«Наука», которая вручается одно-
му человеку в год, стал президент 
Ростовского государственного 

экономического университета 
(РИНХ) Адам Альбеков.

Проректору по воспитательной 
работе и молодежной политике 
Евгению Денисову за достижения 
в области науки и образования 
и  в честь юбилея вручен памят-
ный нагрудный знак «Медаль                                                         
А.И. Гозулова» и грамота за 1-е 
место в областных соревнова-
ниях по плаванию на дистанции 
5,5 км в категории «Мастерс»,  
благодарственные письма от АБК 
«БАРС», Ростовского отделения 
РОО «Русская община», Ростов-
ского отделения ФКС России, 
Управления по физической куль-
туре и спорту города Ростова-
на-Дону, Национального центра 
информационного противодей-
ствия терроризму и экстремизму 
в образовательной среде и сети 
Интернет. 

Благодарность вручена руково-

26 марта состоялось заседание Ученого совета РГЭУ (РИНХ). В начале мероприятия все присут-
ствующие почтили минутой молчания память жертв теракта в «Крокус-сити холл».

дителю Центра патриотического 
воспитания Антону Черныху от 
Общественной палаты РО за 
гражданскую инициативу, патри-
отический дух и содействие СВО. 
Елизавета Анисимова отмечена 
благодарственным письмом за 
вклад в организацию и про-
ведение Всемирного фестиваля 
молодежи в 2024 году от «Рос-
молодежи» и «Движения Пер-
вых», Ассоциации волонтерских 
центров.

Дипломом I степени II Все-
российского конкурса научных, 
методических и творческих работ 
«Призвание. Труд. Образование» 
отмечены Адам Альбеков, про-
фессор Вадим Украинцев, доцент 
Валентина Украинцева. 

Дипломом за 1-е место спор-
тивного фестиваля по чир спорту 
«Донские звезды» отмечена ко-
манда «Стар» РГЭУ (РИНХ).
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Организатором форума «Slёt 
2024» выступил комитет «Опоры 
России» по развитию молодеж-
ного предпринимательства.

В мероприятии приняли учас-
тие более 300 предпринимателей 
из 40 регионов России, эксперты 
из 60 сфер бизнеса, представите-
ли органов власти и обществен-
ных организаций. 

Участники форума уделили 
особое внимание развитию мо-
лодежного предприниматель-
ства. Совместно с Минобрнауки 
России предприниматели и биз-
нес-эксперты обсудили важность 
сотрудничества государства, 
науки, малого бизнеса и корпо-
раций в развитии молодежного 
предпринимательства.

Совместно с Министерством 
науки и высшего образования 
РФ предприниматели и бизнес-
эксперты обсудили важность 
сотрудничества государства, уни-
верситетов, малого бизнеса и 
корпораций в развитии моло-
дежного предпринимательства.

Начальник отдела департамен-
та государственной молодежной 
политики и воспитательной дея-
тельности Минобрнауки России 
Олег Дьяченко отметил, что 
только при совместном взаимо-
действии и только при условии 
полного сотрудничества государ-
ства, образования, науки, малого 
бизнеса и корпораций удастся 
решить такую масштабную и ам-
бициозную задачу, как развитие 
молодежного предпринима-
тельства в университетах России. 
И мы уверенно шаг за шагом 
движемся к этой цели. В нашей 
орбите уже более десяти ведущих 
университетов, и их число растет, 
подчеркнул Олег Дьяченко.

В рамках форума рассматри-

вались актуальные вопросы 
развития молодежного предпри-
нимательства в университетах 
России, включения в образо-
вательный процесс предметов 
формирующих навыки пред-
принимательского мышления, 
развития проектной деятельно-
сти, формирования возможных 
траекторий развития для будущих 
предпринимателей.

Одним из ключевых вопро-
сов форума стала коллаборация 
предпринимателей и универси-
тетов, развитие экосистемы мо-
лодежного предпринимательства 
в системе высшего образования.
Представители Министерства на-
уки и высшего образования РФ, 
руководители «ОПОРЫ РОССИИ» 
вместе с представителями веду-
щих университетов, включенных 
в повестку развития молодежно-
го предпринимательства, обсуди-
ли Программу сопровождения 
университетов в рамках траек-
тории развития молодежного 
предпринимательства в системе 
высшего образования.

Ростовский государствен-
ный экономический уиверситет  
(РИНХ) на площадке форума 
представляет проректор по учеб-
ной работе Василий Боев:

– Хочу отметить, что в нашем 
университете созданы все усло-
вия для развития молодежного 
предпринимательства. В обра-
зовательном процессе реализу-
ется блок дисциплин, связанных 
с проектной деятельностью, 
который затрагивает почти все 
образовательные программы 
университета. Регулярно про-
ходят масштабные проектно-
образовательные мероприятия, 
направленные на развитие и под-
держку студенческого технологи-

ческого предпринимательства и 
проектной деятельности (работа 
акселератора университета «Со-
звездие Юга», проектно-образо-
вательные интенсивы, хакатоны, 
конкурсы, работа Стартап-лабо-
ратории университета). Все это 
позволяет создать необходимые 
условия для развития молодеж-
ного предпринимательства на 
территории нашего региона.

В течение четырех дней моло-
дые предприниматели участво-
вали в интерактивной образо-
вательной программе, которая 
совмещала развитие и отдых. 
Культурные и досуговые меро-
приятия проводились в формате 
организованного нетворкинга. 

Это позволило участникам 
познакомиться друг с другом и 
провести вместе в неформальной 
обстановке больше времени. 
«Важность проведения форума 
Slёt, как и важность развития 
молодых предпринимателей для 

роста экономики России, невоз-
можно переоценить. Правиль-
ные, мультиформатные, глубокие 
и осмысленные форумы создают 
комплексные и полноценные 
условия для развития сильных, 
молодых, смелых и амбициозных 
предпринимателей. 

– А уже молодые предпринима-
тели, новые лидеры и менеджеры 
будут создавать будущее страны 
в ближайшие пять-десять лет. И 
мы не можем пускать процесс 
их развития на самотек. «ОПОРА 
РОССИИ», наши партнеры, я и 
моя команда продолжат эту рабо-
ту до тех пор, пока мы не получим 
нужные результаты. Приглашаю 
вас присоединяться к нам, – под-
черкнул Первый вице-президент 
«ОПОРЫ РОССИИ» и основатель 
форума Эдуард Омаров. 

Ведущую роль в направлении 
развития сообщества молодых 
предпринимателей на фору-
ме играла команда Комитета 

«ОПОРЫ РОССИИ» по развитию 
молодежного предприниматель-
ства, возглавляемая Виктором 
Ивлевым. 

Новые участники сообщества 
обогатили свой багаж знаний, по-
знакомились лично с лидерами 
сообщества и получили актуаль-
ные инструменты и технологии 
для развития своих бизнес-про-
ектов.

Еще одно направление работы 
форума было посвящено пред-
принимательскому образованию 
и наставничеству. 

Председатель Комиссии «ОПО-
РЫ РОССИИ» по наставничеству 
Владислав Самойлов собрал 
лидеров-наставников со всей 
России для обмена опытом и 
передачи знаний молодому по-
колению.

– Поддержка Президента Рос-
сии Владимира Путина и прези-
дента «ОПОРЫ РОССИИ» Алек-
сандра Калинина подчеркнула 

важность наставничества для 
развития сильных предприни-
мателей и формирования устой-
чивой экономики, – отметил 
Владислав Самойлов.

Молодые лидеры «ОПОРЫ 
РОССИИ» провели для участни-
ков форума специализированные 
бизнес-игры, направленные на 
развитие предпринимательских 
компетенций и мышления, в том 
числе: «Кросс-бюро» от Ирины 
Хван и Ильи Шабалина (Псков-
ская область и г. Москва); «Полит-
экономика» от Игоря Киселева и 
Анны Майбуровой (Республика 
Коми); «Партнерский интеллект» 
от Дмитрия Самигуллина и Юлии 
Славецкой (Самарская область); 
«Кураж Продаж» от Бориса Сазо-
нова (Республика Башкортостан); 
бизнес-квиз на тему предприни-
мательства от Сергея Булаева и 
команды Комитета «ОПОРЫ РОС-
СИИ» по развитию молодежного 
предпринимательства.

«Slёt 2024» и молодежное
 предпринимательство

На территории Образовательного центра «Сириус» стартовал 
ежегодный форум «Slёt 2024», организованный общероссийской 
общественной организацией Опора России и Министерством на-
уки и высшего образования РФ.

инНОВАЦИИ

21 марта Учетно-экономи-
ческий факультет РГЭУ (РИНХ) 
организовал мероприятие на 
тему «Проектная деятельность 
ASIS»: виды проектов, роли в 
команде, методологии Agile и 
Waterfall».

В нем приняли участие студен-
ты Учетно-экономического фа-
культета и факультета Экономики 
и финансов.

Всех слушателей поприветство-
вал декан факультета Экономики 
и финансов Владимир Джуха.

Спикером мероприятия выс-
тупил менеджер технологичес-
кой практики Группы компании 
«Технологии Доверия» Михаил 
Евлахов. 

Мероприятие было посвящено 
обсуждению различных видов 
проектов, принципов командной 
работы и методологий Agile и 
Waterfall. 

Участники узнали о том, какие 
бывают проекты, как распределя-
ются роли в команде и какие ме-
тодологии наиболее эффективны 
для достижения поставленных 
целей.

Мероприятие прошло в пози-
тивном ключе, студенты задавали 
много вопросов, на которые 
Михаил Владимирович ответил 
содержательно и интересно.

28 и 29 марта в РГЭУ (РИНХ) 
стартовала серия тренингов 
предпринимательских компе-
тенций.

Более 600 студентов получат 
возможность выявить и развить у 
себя компетенции в сфере техно-
логического предприниматель-
ства. На тренинге обучающимся 
будут помогать тренеры-экс-
перты с предпринимательским 
опытом.

Тренинг проводится в неба-
нальном игровом формате биз-
нес-симуляции, когда участники 
за короткое время проходят все 
ключевые этапы развития техно-
логического стартапа. Тренинг – 
это не обособленное единичное 
мероприятие, а одна из входных 
точек в широкую и разноо-
бразную экосистему поддержки 
предпринимательства, в том 
числе входная точка в другие на-
правления федерального проекта 
«Платформа университетского 
технологического предпринима-
тельства». Тренинги реализуются 
в рамках федерального проекта 
«Платформа университетского 
технологического предпринима-
тельства». Оператором  тренин-
гов выступил МФТИ.

ПРОЕКТНАЯ 
ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ ASIS

ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬ-
СКИЕ КОМПЕТЕНЦИИ
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Конференция организована 
кафедрой экономической теории 
факультета Торгового дела сов-
местно с Донским Союзом моло-
дежи, комитетом по молодежной 
политике РО, Общественной 
палатой РО, отделом по делам 
молодежи г. Ростова-на-Дону, 
Межрегиональной обществен-
ной организации «Работающая 
молодежь Юга».

Участников приветствовали 
ректор Елена Макаренко, про-

ректор по научной работе и 
инновациям Наталья Вовченко, 
научные руководители универси-
тета Людмила Усенко и Николай 
Кузнецов, профессор Армянского 
государственного экономичес-                                 
кого университета Арарат Гом-
цян, директор Высшей школы 
бизнеса Университета Замбии 
Лубинда Хаабазока, проректор 
по воспитательной и молодеж-
ной политике Евгений Денисов, 
председатель РОМОО «Донской 

союз молодежи» Дмитрий Кро-
тов, председатель правления 
межрегиональной общественной 
организации «Работающая моло-
дежь Юга» Иван Горелов, началь-
ник отдела по делам молодежи                                                                  
г. Ростова-на-Дону Андрей Бган-
цев, декан факультета ТД Дмитрий 
Костоглодов.

На пленарном заседании с 
докладами выступили: предсе-
датель Комитета по молодежной 
политике РО Александр Ниточ-
кин, «Правовые и практические 
основы реализации молодежной 
политики в РО»; руководитель 
направления подготовки «Орга-
низация работы с молодежью» 
Татьяна Оганян, «Педагогичес-
кое просвещение молодежи по 
патриотическому воспитанию в 
семье»; директор департамента 
по делам казачества и кадетских 
учебных заведений РО Петр 
Серов, «Система непрерывного 
казачьего образования в РО»; 
руководитель Центра социаль-
но-политических исследований 
ИФиСПН ЮФУ Виктор Филонен-
ко, «Гражданские позиции сту-
денческой молодежи в условиях 
деструктивного внешнего дав-
ления (социологические иссле-
дования в вузах приграничных 
регионов РФ)».

На 4-х секциях выступили 130 
человек с докладами: «Пробле-
мы и перспективы гражданско-
патриотического воспитания 
современной молодежи», «Сов-                                                                          
ременные вызовы профес-                   
сионального и личностного само-
определения молодежи в эпоху 
глобализации и цифровизации», 
«Проблемы самоорганизации и 
организации работающей моло-
дежи», «Традиции и инновации в 
развитии творческой и досуговой 
деятельности современной моло-
дежи. Особенности приобщения 
молодежи к культуре казачества».

22 марта в РГЭУ (РИНХ) состоялась III Международная науч-
но-практическая конференция «Теория и практика организации 
работы с молодежью».

организация работы 
с молодежью

21 марта губернатор Ростовской области Василий Голу-

бев вручил награды журналистам Дона, победившим 

в конкурсе «СМИ против коррупции».

На очередном заседании комиссии по противодействию 

коррупции под председательством губернатора Василия 

Голубева говорили о деятельности в этом направлении 

социально ориентированных некоммерческих организаций. 

В Ростовской области выстроена система государственной 

поддержки развития некоммерческого сектора. За два года 

137 некоммерческим организациям была предоставлена 

грантовая поддержка на 170 млн рублей. Молодежная орга-

низация «Молодые юристы Ростовской области» получила 

субсидию в 1,4 млн рублей на реализацию проекта «Экзамен 

по профессии: Мы против коррупции», направленного на 

просвещение студентов вузов и ссузов Донского региона.

На грантовую поддержку просветительских проектов в этом 

году предусмотрено более 90 млн рублей.

Василий Голубев уверен, что участие НКО в антикоррупци-

онной работе надо расширять.

– Работа в указанном направлении должна развиваться, 

в связи с чем считаю важным принять дополнительные 

меры для расширения участия институтов гражданского 

общества в реализации государственной политики в об-

ласти противодействия коррупции, – сказал губернатор.

Среди награжденных – студент РГЭУ (РИНХ) Илья Мыль-

ников, единственный студент среди восьми победителей –                                                                                              

профессиональных журналистов городских и областных 

изданий.

Илья получил награду за лучшую социальную рекламу, 

направленную на антикоррупционное просвещение и про-

филактику коррупционных правонарушений, размещенную 

в СМИ.

КОНКУРС «СМИ ПРОТИВ КОРРУПЦИИ»

центировала внимание на цен-
ностно-смысловом подходе к 
семейному воспитанию.

 Обращаясь к опыту Таган-
рогского института  имени                                              
А.П. Чехова (филиала) Ростов-
ского государственного эконо-
мического университета (РИНХ),                                                               
И.А. Стеценко отметила, что 
коллектив вуза работает над соз-
данием модели социально-пе-
дагогической поддержки семьи 
на уровне вуз – школа, целевые 
ориентиры которой связаны с 
созданием условий для развития 
образовательной среды.

27 марта в Волгоградской государственной академии после-
дипломного образования в рамках Всероссийской конференции 
с международным участием состоялась дискуссионная площадка 
«Социокультурный феномен педагога и проблема ответственного 
родительства в контексте Года семьи в РФ».

поддержка семьи и семейного воспитания

21 марта в Точке кипения РГЭУ (РИНХ) Центр патриотического 
воспитания организовал встречу студентов факультетов КТиИБ 
и УЭФ с председателем штаба движения «Дороги славы – наша 
история» Асей Компаниец в рамках мероприятия «Донское каза-
чество: прошлое, настоящее, будущее».

Ребята узнали об истории донского казачества, выслушали много 
исторических фактов о событиях Отечественной войны 1812 года, а 
также ознакомились с жизнью великого донского атамана Матвея 
Ивановича Платова.

Студенты поблагодарили Асю Амбарцумовну за интересный рас-
сказ и выразили желание больше узнать об истории и традициях 
казачьей общины.

Мероприятия, связанные с казачеством, очень важны для жителей 
региона, так как они помогают больше узнать об истории и традициях 
казачества на Дону.

ВСТРЕЧА СТУДЕНТОВ С ПРЕДСЕДАТЕЛЕМ ШТАБА 
ДВИЖЕНИЯ «ДОРОГИ СЛАВЫ – НАША ИСТОРИЯ» 

Цель всероссийской конфе-
ренции – обсуждение научно-
практического взаимодействия 
по проблемам семейного вос-
питания школы, вуза и институтов 
власти, систематизация и разра-
ботка инновационных практик. 

В работе дискуссионной пло-
щадки приняли участие ученые 
России, представители научных 

центров, специалисты в области 
православного образования.

В качестве спикера в онлайн-
формате выступила декан фа-
культета Экономики и права 
Таганрогского института имени                                                     
А.П. Чехова (филиала) Ростов-
ского государственного эконо-
мического университета (РИНХ) 
д.пед.н. И. Стеценко. Она ак-
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будет возможность получить от 
500 до 4 000 рублей за счет фонда 
содействия инновациям. В ваших 
руках – наше будущее, будущее 
региона. Вместе будем менять 
эту среду.

В рамках мероприятия команде 
«Киберполигон», начавшей свой 
путь в интенсиве и выигравшей 
свой первый грант в размере                  
1 млн рублей от Фонда содей-
ствия инновациям, вручили сви-
детельство о государственной ре-
гистрации программы для ЭВМ.

За активную поддержку и вов-
лечение в повестку проектной 
деятельности студентов были 
вручены благодарности дека-
нам факультетов, показавшим 
высокие результаты наборной 
кампании: Михаилу Суржикову 
(МиП), Алексею Позднышову 
(ЮФ), Евгению Тищенко (КТиИБ) 
и Ирине Кислой (УЭФ). Лидером 
по числу студентов, прошедших 
диагностику в этой волне, стал 
МиП, и была вручена благодар-
ность декану Михаилу Суржикову.

В этом запуске рейтинг факуль-
тетов по количеству студентов, 
прошедших диагностику, посто-
янно менялся, в лидеры выходи-
ли то одни факультеты, то другие. 
Суммарно диагностику прошли 
почти 1200 человек. 

В 9-м сезоне Проектно-об-
разовательного интенсива пред-
ставлены 15 разноплановых 
проектов, предложенных кейсо-
держателями, разработанные по 
инициативе конкурсантов: «Об-
лачная платформа безопасного 

хранения и обработки данных 
с IoT медицинских устройств 
Digital Health» (наставник – Га-
лина Бондаренко, доцент кафед-
ры статистики, эконометрики 
и оценки рисков); «Просвети-
тельский комикс о ключевой 
ставке», заказчик: Отделение 
по Ростовской области Южного 
главного управления Централь-

ного банка Российской Федера-
ции (наставник – Татьяна Синюк, 
зав. кафедрой антикризисного 
и корпоративного управления); 
«Образовательный сериал об 
инфляции и денежно-кредитной 
политике Центрального банка 
РФ» (наставник – Константин 
Андрющенко, ассистент кафедры 
международной торговли и тамо-
женного дела); «Скоринг-модель 
оценки кредитоспособности го-
сударственных учреждений ком-
мерческим банком», заказчик:                                                               
АО «Газпромбанк» (наставник – 
Юрий Воробьев, доцент кафедры 
экономики региона, отраслей и 
предприятий); «Сервис для под-
бора ментора внутри организа-
ции», заказчик: ПАО КБ «Центр-
инвест» (наставник – Алексей 
Серов, ассистент кафедры инфор-

мационных систем и прикладной 
информатики); «Разработка кон-
цепции PR-продвижения мате-
ринского бренда медиахолдинга 
«Бизнес и точка» и дочерних 
брендов компании («Деловая 
газета.Юг», «Ведомости.Юг», «РБК 
Юг и Северный Кавказ») в ЮФО 
и СКФО» (сонаставники – Тамара 
Корниенко и Елизавета Михалева, 
студентки РГЭУ (РИНХ) – лидеры 
проектных команд, победивших 
в прошлых запусках интенсива); 
«Сайт интернет-магазина для 
ювелирного бренда ShineJewelry» 
(наставник – Валерия Дмитриева, 
доцент кафедры философии и 
культурологии); «Проект сети 
кофейных павильонов RestiQ» 
(наставник – Татьяна Прокопец, 
доцент кафедры антикризисного 
и корпоративного управления); 
«Разработка концепции летней 
площадки семейного ресторана 
«Воздушно» (наставник – Ната-
лья Лобахина, доцент кафедры 
инновационного менеджмента 
и предпринимательства); «Сту-
денческий маркетплейс Student 
Made» (наставник – Ольга Фа-

рахшина, доцент кафедры жур-
налистики); «CRM-система для 
управления проектной деятель-
ностью в РГЭУ (РИНХ)» (настав-
ник – Никита Бухов, заместитель 
директора Института развития 
технологий цифровой экономики 
РГЭУ (РИНХ)); «Настольная игра 
на развитие навыков форми-
рования проектной команды», 
заказчик: Точка кипения РГЭУ 
(РИНХ) (наставник – Екатерина 
Алпатова, доцент кафедры ста-
тистики, эконометрики и оценки 
рисков); «Разработка экотуристи-
ческих маршрутов по Ростовской 
области» (наставник – Елена 
Першонкова, доцент кафедры 
биолого-географического обра-
зования и здоровьесберегающих 
дисциплин Таганрогского инсти-
тута имени А.П. Чехова (филиала) 

РГЭУ (РИНХ)); «Игра на развитие 
речи детей «Веселые зверушки» 
(наставник – Оксана Филиппова, 
доцент кафедры русского язы-
ка, культуры и коррекции речи 
Таганрогского института имени                                                                           
А.П. Чехова (филиала) РГЭУ 
(РИНХ)); «Создание просвети-
тельского контента для Всерос-
сийского образовательного про-
екта «Университетские смены» 
(наставник – Евгения Ящук, на-
чальник отдела информационно-
го сопровождения образователь-
ной деятельности и цифровой 
трансформации Таганрогского 
института имени А.П. Чехова 
(филиала) РГЭУ (РИНХ)).

Далее были приглашены инду-
стриальные партнеры и настав-
ники на первую рабочую встречу 
со своими командами, чтобы 
познакомиться, обсудить проект 
и согласовать форматы дальней-
шей работы и график встреч в 
течение интенсива. Локации для 
сбора команд были размещены 
по всему пространству Точки 
кипения и  были отмечены специ-
альными табличками.

27 марта в девятый раз в РГЭУ (РИНХ) стартовал Проектно-об-
разовательный интенсив «От идеи к прототипу» в партнерстве 
с Университетом Национальной технологической инициативы 
2035.

в РГЭУ (РИНХ) успешно стартовал 9-й 
проектно-образовательный интенсив

Модераторы интенсива: Анас-
тасия Лапоногова, Екатерина 
Кузменькова, Сергей Назарян.

Интенсив – это командная 
работа студентов над техноло-
гическими, коммерческими и 
социально важными проектами. 
Участники тесно взаимодей-
ствуют с заказчиками – инду-
стриальными партнерами уни-
верситета в рамках полученных 
кейсов. Экспертную поддержку 
оказывают предприниматели и 
узкие специалисты по заданным 
направлениям федерального и 
регионального уровня.

Открыла работу интенсива 
ректор Елена Макаренко:

– В этом году более тысячи 
студентов прошли диагностику 
для участия в Проектно-образо-
вательном интенсиве. С каждым 
годом участников, наставников и 
индустриальных партнеров в ин-
тенсиве становится все больше. 
Мы благодарны всем, кто прини-
мает участие в нем все эти годы.

Слова напутствия студентам 
высказали президент РГЭУ (РИНХ) 
Адам Альбеков и проректор по 
научной работе и инновациям 
Наталья Вовченко.

Значительную поддержку в 
реализации таких масштабных 
событий, как Проектно-образо-
вательный интенсив оказывают 
индустриальные партнеры уни-
верситета. Со словами пиветствия 
к участникам обратились: испол-
нительный директор Центра по 
развитию бизнеса с ключевыми 
клиентами Ростовской дирекции 
филиала «Газпромбанк (АО) Юж-
ный» Вадим Калмыков; продюсер 
Медиа-группы «Бизнес и точка» 
Анна Рязанцева; руководитель 
группы управления персоналом 
ПАО КБ «Центр-инвест» Илья 

Капустюк.
Роль и ценность интенсива 

в экосистеме молодежного и 
технологического предприни-
мательства и в образовательном 
процессе РГЭУ (РИНХ) озвучил 
проректор по учебной работе 
Василий Боев. Он отметил, что ко-
манды прорабатывают не только 
заказные кейсы, но и развивают 
собственные, инициативные 
проекты. И сейчас в стенах вуза 
создаются новые продукты, кото-
рые студенты выводят на рынок 
и регистрируют как результаты 
интеллектуальной деятельности.

– Проектная деятельность под 
руководством наставников по-
лучила самую высокую оценку 
по региону за развитие пред-

принимательских компетенций. 
Секрет успеха в том, что профес-
сиональной деятельности могут 
научить только профессионалы, 
и наша площадка соединяет круг 
партнеров-кейсодержателей, 
у нас высокая конверсия ППС, 
эффективной команды органи-
заторов. Все это и дает крепкий 
синергетический эффект.  В итоге 
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В этот день в Профессорском 
клубе РГЭУ (РИНХ) собрались 
лауреаты премии – студенты 
университета – на церемонию 
вручения сертификатов. 

Председатель профсоюзной 
организации обучающихся РГЭУ  
(РИНХ) Никита Лященко рас-
сказал на встрече о жизни и 
трудовом пути доцента, к.ист.н., 
заслуженного сотрудника уни-
верситета, Почетного работника 
высшего профессионального 
образования Российской Феде-
рации Татьяны Еремеевой.

Родилась Татьяна Анатольевна 
8 августа 1950 года в г. Ставропо-
ле в семье служащих, в 1957 го-                     
ду пошла в первый класс. В связи 
с частыми переездами родителей 
жила и училась в разных геогра-
фических точках СССР – от Юга 
до Крайнего Севера: в 1968 году 
окончила школу рабочей моло-
дежи на прииске «Полярном» 
Магаданской области, в 1969  го-                                                        
ду поступила в Ростовский го-
сударственный университет на 
исторический факультет, который 
успешно окончила в 1974-м. 

1 августа того же года пришла 
на должность лаборанта кафедры 
истории КПСС Ростовского инсти-
тута народного хозяйства (РИНХ), 
в 1976 году стала ассистентом 
кафедры. 

С тех пор 50 лет ее трудовой 
деятельности были тесно связаны 
с РИНХом. 11 марта 1984 года 
Татьяна Анатольевна успешно  
защитила диссертацию на соис-
кание звания кандидата истори-
ческих наук, в 1997 году ей было 
присвоено ученое звание доцен-
та по кафедре исторических наук.

Без преувеличения РИНХ стал 
ее семьей, вместе с ним пережи-
вала она его трудные постпере-
строечные времена, радовалась 

его развитию. 
Татьяна Анатольевна для мно-

гих студентов, молодых препода-
вателей была не просто знающим 
педагогом, она была удивительно 
светлым человеком, терпеливым, 
мудрым наставником, относилась 

к студентам тепло, почти с мате-
ринской заботой. 

Татьяна Анатольевна была как 
принято писать в характеристи-
ках и объективках, «человеком с 
активной гражданской позицией, 
активно вела общественную 
работу», но делала это как-то не-
нарочито, искренне, по-доброму 
направляла  молодых  сот-                                                                                                                          
рудников, вовлекала студентов   
в  участие в научно-практических 
конференциях, творческих, куль-
турно-досуговых, литературных 
мероприятиях, многие из кото-
рых проводились благодаря ее 
инициативе и организаторскому 
таланту.

21 сентября 2015 года Татьяна 
Анатольевна была награждена ме-
далью «Заслуженный сотрудник 
университета», 16 июня 2016 го-                                                                                
да – званием Почетный работник 
высшего профессионального 

образования Российской Феде-
рации.

Ушла из жизни Татьяна Ана-
тольевна 6 августа 2021 года от 
последствий коронавирусной 
инфекции.

Татьяна Анатольевна неразрыв-
но связана была с университетом 
во время своего становления 
будучи молодым преподава-
телем, в своей многогранной 
профессиональной трудовой и 
общественной деятельности, как 
последнюю дань любви и ува-
жения, оставила университету, в 
лице его президента, свои сбере-
жения. Адам Умарович передал 
их в Эндаумент-фонд. По иници-
ативе президента университета 
Адама Альбекова, при поддержке 
ректора университета Елены 
Макаренко, решением Ученого 
совета РГЭУ (РИНХ) далее была 
учреждена стипендия имени 
Татьяны Анатольевны Еремеевой 
для обучающихся по образова-
тельным программам среднего 
профессионального и высшего 

образования РГЭУ (РИНХ), актив-
но занимающихся общественно 
значимой деятельностью, акти-
вистам профсоюзного движения 
с целью повышения эффектив-
ности работы профсоюзных ор-
ганизаций обучающихся универ-
ситета и поощрения студентов.

На камерном мероприятии 
воспоминаниями делились кол-
леги Татьяны Анатольевны. За-
ведующий  кафедрой историчес-
ких наук и политологии, д.ист.н., 
профессор Виталий Наухацкий 
отметил ее глубокий патриотизм, 
вспомнил, как придя на учебу 
в РГУ, узнал, что она вместе со 
студентами кропотливо соби-
рала воспоминания о солдатах 
Великой Отечественной войны, 
работала в архивах, что легло в 
изданную в РГУ в 1974 году книгу, 
как ему, выпускнику университе-
та, помогала в его первых шагах 

преподавателя.
– Моя работа в университете 

так или иначе была связана с 
Татьяной Анатольевной. Считаю 
ее не преподавателем, а именно 
учителем, в лучшем наполнении 
этого слова. Мне, тогда студенту, 
только демобилизованному из 
армии, была важна ее поддержка, 
напутствия. И потом мы не теря-
ли из виду друг друга, она часто 
читала мне свои стихи, будучи 
человеком с ярким обществен-
ным темпераментом, напоминала 
о юбилеях сотрудников, – сказал 
Адам Умарович. 

Обращаясь к студентам, ректор 
отметила: 

– Эта стипендия особенная и 
для нас как дань памяти коллеге, 
но еще больше для вас, будущих 
экономистов, педагогов. Ее цен-
ность в том, что в ее основе уди-
вительная история жизни яркого, 
незаурядного человека, какими 
богата Россия. В этом ее непре-
ходящая ценность. Ориентир и 
ответственность для вас.

Подача анкет для участия в 
конкурсе на получение стипен-
дии проходила с 1 декабря 2023 
года по 31 января 2024 года. Всего 
было подано и рассмотрено 67 
анкет. 28 февраля 2024 года сос-
тоялось заседание экспертной 
комиссии РГЭУ (РИНХ), где были 
определены победители конкур-
са, ее первые стипендиаты.

Сертификаты 3-й степени и 
единовременная денежная вып-
лата в размере 7 000 рублей вру-
чены: Дане Акопджанян, Давиду 
Мурадяну, Марии Гончаровой. 
Сертификаты 2-й степени и еди-
новременная денежная выплата 
в размере 10 000 рублей вру-
чены: Анне Кислице, Анастасии 
Муштай. Сертификат 1-й степени 
и единовременная денежная вы-
плата в размере 15 000 рублей 
вручена Арине Мкртчян.

Также в рамках мероприя-
тия заместитель председателя 
Ростовской областной органи-
зации Профсоюза работников 
народного образования и науки 
Российской Федерации Дарья 
Чихаркина вручила студентке 
Анастасии Муштай (ФЭК РГЭУ 
(РИНХ)) диплом лауреата про-
фсоюзной стипендии имени                                                                       
Л.М. Колесник за высокие ре-
зультаты в учебе и активное учас-
тие в работе представительных 
органов обучающихся и диплом 
стипендиата Союза организаций 
профсоюзов «Федерация проф-
союзов Ростовской области» Эли-
не Тимченко за успешную учебу и 
активную профсоюзную работу.

28 марта в Ростовском государственном экономическом универ-
ситете (РИНХ) состоялось торжественное вручение сертификатов 
на стипендию имени Татьяны Анатольевны Еремеевой.

стипендия имени татьяны 
анатольевны Еремеевой

В октябре 2023 г. был объ-
явлен старт Олимпиады по 
психологии – 2024 среди обу-
чающихся образовательных 
организаций.

Это уже третья Олимпиада, 
подготовленная сотрудниками 
кафедры психологии Таганрог-
ского института имени А.П. Че-
хова (филиала) РГЭУ (РИНХ) под 
руководством зав. кафедрой, 
к.психол.н., доцента Оксаны 
Холиной. 

Олимпиада состояла из двух 
туров. Итоги были подведены в 
феврале 2024 г. География участ-
ников с каждым годом становится 
все шире, охватывает новые 
регионы. Общее количество 
участников в этом году состави-
ло 145 человек. Это учащиеся 
общеобразовательных школ 
города Таганрога № 9, № 37, № 
27, студенты Таганрогского меха-
нического колледжа, учащиеся 
Таганрогского педагогического 
лицея-интерната; студенты Ле-
нинградского социально-педа-
гогического колледжа (станица 
Ленинградская). 

Активное участие в олимпиаде 
приняли студенты факультета 
Психологии и социальной педа-
гогики Таганрогского института.

Победителями Олимпиады  по 
психологии –  2024 стали сту-
денты Таганрогского института 
имени А.П. Чехова (филиала) 
РГЭУ (РИНХ): 1-е место – Анна  
Кутявина (ПСХ-521); 2-е место –                                                                              
Анастасия Переверзева (ПСХ-
531); 3-е место – Екатерина Зуб-
цова (ПСХ-521).

Доцент кафедры коммер-
ции и логистики РГЭУ (РИНХ) 
Севак Халатян провел в Точке 
кипения интерактивную лек-
цию-беседу «Методом беглой 
мозговой атаки» для студентов 
4-го курса.

Участники выработали реле-
вантные решения по поставлен-
ным проблемным аспектам функ-
ционирования коммерческих                                                                                           
предприятий.

Метод мозговой атаки – один 
из наиболее эффективных в си-
туации отсутствия неизбитых ре-
шений, что поможет найти ори-
гинальные идеи и задействовать 
ресурс коллектива по максимуму.

Использование мозгового 
штурма в учебном процессе сти-
мулирует творческую активность 
студентов, формируют связь тео-
ретических знаний с практикой, 
помогают концентрировать вни-
мание и мыслительные усилия на 
решении актуальных социально-
экономических задач.

ОЛИМПИАДА 
ПО ПСИХОЛОГИИ – 
2024

ИНТЕРАКТИВНАЯ 
ЛЕКЦИЯ-БЕСЕДА
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Масштабная международная 
научно-практическая конферен-
ция была приурочена к шести-
десятилетию кафедры экономики 
региона, отраслей и предприятий 
факультета Экономики и финан-
сов РГЭУ (РИНХ).

Традиционно в конференции 
принимают участие более 100 

представителей научных кругов 
и партнеров из разных уголков 
России, дальнего и ближнего 
зарубежья: Конго, Казахстана, 
Таджикистана, Карачаево-Чер-
кесской Республики, Республики 
Крым (Симферополь), городов: 
Москвы, Краснодара, Перми, 
Самары, Ростова-на-Дону и Рос-
товской области. 

Расширение географии участ-
ников конференции и индустри-
альных партнеров подтверждает 
растущий интерес к конференции 
и актуальность рассматриваемых 
проблем.

Открыл конференцию про-
ректор по учебной работе, за-
ведующий кафедрой экономики 
региона, отраслей и предпри-

ятий Василий Боев. Он отме-
тил, что вопросы и ключевые 
аспекты перехода к экономике, 
способствующей сохранению 
природных ресурсов и умень-
шению негативного воздействия 
на окружающую среду, помогут 
участникам лучше понять вызовы 
и возможности достижения об-

щих целей в области устойчивого 
развития.

Заместитель министра при-
родных ресурсов и экологии 
Ростовской области Алексей Гри-
нев, выступая перед участниками 
конференции, акцентировал 
внимание на важности сотрудни-
чества между государственными 
органами, бизнес-сообществом 
и общественными организаци-
ями для успешной реализации 
принципов зеленой экономики в 
регионе. Он подчеркнул необхо-
димость разработки и внедрения 
инновационных экологических 
технологий, которые способ-
ствуют уменьшению загрязнения 
окружающей среды и оптимиза-
ции использования природных 

ресурсов.
Также с приветствием к участ-

никам конференции обратились 
директор ЮНЦ РАН Сергей Бер-
дников, начальник управле-
ния экономического анализа и 
прогнозирования министерства 
экономического развития Рос-
товской области Марина Понома-
рева, научный руководитель РГЭУ 
(РИНХ) Николай Кузнецов, декан 
факультета Экономики и финан-
сов РГЭУ (РИНХ) Владимир Джу-
ха, декан Учетно-экономичес-                                                                       
кого факультета Ирина Кислая.

Пленарное заседание про-
шло в формате оживленной 
дискуссии, которую вызвали до-
клады заместителя председателя 
СОПС ВАВТ Минэкономразвития 
России Анатолия Шевчука «Зе-
леная экономика, ESG – реаль-
ные механизмы экологизации 
промышленной деятельности», 
профессора кафедры управления 
проектами Российского эконо-
мического университета имени 
Г.В. Плеханова Ивана Потрав-
ного «Добыча бивней мамонта 
в арктической зоне России как 
элемент зеленой экономики», 
директора Центра исследования 
экономических проблем разви-
тия Арктики Сергея Никонорова 
«О подходах к разработке страте-
гии пространственного развития 
регионов АЗРФ», президента АНО 
«Институт научных коммуника-
ций» Елены Попковой «Биораз-
нообразие и продовольственная 
безопасность».

На заседании секций конфе-
ренции были рассмотрены важ-
ные и актуальные вопросы, среди 
которых –  устойчивое развитие 
социально-экономических сис-                                                                                 
тем, тренды зеленой экономики 
на уровне Российской Федера-
ции, регионов и предприятий, 
направления развития зеленых 
финансов, инвестиций, логи-
стики и транспорта, налоговые 
стимулы экономического роста, 
технологии рационального при-
родопользования, вовлечения 
отходов производства и потреб-                                   
ления в хозяйственный оборот, 
направления обеспечения угле-
родной нейтральности окружа-
ющей среды.

Широкий круг вопросов, под-
нятых на конференции, позволя-
ет выразить уверенность в том, 
что результаты проведенных 
исследований и обмена мнени-
ями между участниками внесли 
существенный вклад в решение 
проблем как регионального, так 
и национального масштаба.

В Ростовском государственном экономическом университете  
(РИНХ) прошла Международная научно-практическая конферен-
ция профессорско-преподавательского состава, молодых ученых, 
практических работников и студентов «Зеленая экономика: курс 
на устойчивое развитие в современных условиях».

Зеленая экономика: курс 
на устойчивое развитие

Президент  России 
В л а д и м и р  П у т и н 
подписал  закон  о 
введении налоговых 
вычетов по НДФЛ на 
долгосрочные сбе-
режения граждан. 
Документ размещен 
на сайте официаль-
ного опубликования 
правовых актов.

Вычеты по НДФЛ будут предоставляться в сумме 
уплаченных пенсионных взносов по договорам 
о выплате негосударственной пенсии по дости-
жении пенсионного возраста; уплаченных сбере-
гательных взносов по договорам долгосрочных 
сбережений, заключенным с негосударственным 
пенсионным фондом (НПФ); денежных средств, 
внесенных на индивидуальный инвестиционный 
счет (ИИС), открытый с 1 января 2024 года, а также 
доходов по операциям на таком ИИС.
Налоговые вычеты в сумме уплаченных пенси-
онных (сберегательных) взносов и внесенных на 
ИИС денежных средств будут предоставляться 
в совокупности в пределах 400 тысяч рублей в 
год. Причем эти вычеты можно будет получить 
на определенных условиях: например, договор 
долгосрочных сбережений должен действовать 
не менее 10 лет; договор на ведение ИИС — так-
же минимум 10 лет (в переходный период — не 
менее 5 лет с ежегодным повышением срока на 
1 год вплоть до 10 лет).

Закон сохраняет и действующие инвестиционные 
налоговые вычеты по НДФЛ для ИИС, открытых 
до 31 декабря 2023 года. При этом отменяются 
инвестиционные налоговые вычеты по НДФЛ на 
доходы от продажи ценных бумаг иностранных 
эмитентов, за исключением зарегистрированных 
в ЕАЭС. 
Исключение сделано также для паев, получен-
ных в результате выделения заблокированных 
активов паевых инвестиционных фондов в за-
крытый ПИФ.
Закон упрощает процедуру предоставления на-
логовых вычетов на долгосрочные сбережения 
и освобождает от НДС услуги по формированию 
таких сбережений.
При этом закон обязывает НПФ информировать 
налоговые органы о заключенных и расторгну-
тых договорах негосударственного пенсионного 
обеспечения и долгосрочных сбережений. Для 
НПФ и налоговых агентов вводятся штрафы 
за предоставление недостоверных сведений в 
рамках упрощенной процедуры получения на-
логовых вычетов.
Штраф составит 20% от суммы неправомерно 
полученного налогоплательщиком налогового 
вычета. Аналогичная ответственность сейчас 
предусмотрена для налоговых агентов за подачу 
недостоверных сведений по ИИС.
Закон вступает в силу со дня его официального 
опубликования, положения о штрафах — через 
месяц после этого, а нормы об обязанности НПФ 
представлять информацию налоговикам по соот-
ветствующим договорам — с 1 января 2025 года.

Вопрос - ответ Наука
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Медиация в России
ального права Ростовского го-
сударственного экономического 
университета (РИНХ), советник 
президента ТПП РО по правовым 
вопросам, председатель коми-
тета по альтернативным спосо-
бам разрешения экономических 
споров ТПП РО Любовь Дзюба 
отметила, что в настоящее вре-
мя одним из инструментов, на-
правленных на поддержку пред-
принимательского сообщества 
стали альтернативные способы 
урегулирования споров. 

Процедура медиации как спо-
соб разрешения экономических 
споров имеет особое значение 
и актуальность для бизнеса, а 
разработка и внедрение новых 
механизмов внесет значительный 
вклад в улучшение инвестицион-
ного климата и бизнеса в целом.

Профессорско-преподаватель-
ский состав кафедры процессу-
ального права, молодые ученые, 
аспиранты, магистры, студен-
ты Юридического факультета 
Ростовского государственного 
экономического университета  
(РИНХ) приняли участие в работе 
секций конференции.

Конференция проходила в 
смешанном формате, в ходе нее 
эксперты выступили с докладами, 
в которых обсудили различные 
вопросы.

Среди них – применение про-
цедуры медиации в бизнесе, в 
сфере здравоохранения, имита-
ционное моделирование кон-
фликтов при обучении меди-
аторов и вовлечении спорных 
сторон в переговоры, особенно-
сти банковской медиации, роль 
профсоюза в решении трудовых 
конфликтов и многое другое.

Олейник, председатель квали-
фикационной комиссии Адвокат-
ской палаты Ростовской области 
Елена Малова, председатель 
Исполнительного комитета РРО 
ООО «Ассоциация юристов Рос-
сии» Роман Лежнин.

Студенты 4-го курса Владислав 
Мажара и Ксения Козенко вместе 
со студенческим активом Юриди-
ческой клиники университета и 
студенческим деканом Данилой 
Горшковым поделились опытом 
участия в оказании бесплатной 
юридической помощи и ответили 
на вопросы участников. 

Директор Юридической клини-
ки университета Антон Габович 
поблагодарил руководство Глав-
ного управления министерства 
юстиции Российской Федерации 
по Ростовской области за кон-
структивное сотрудничество и 
взаимодействие в сфере оказа-
ния бесплатной юридической 
помощи жителям Ростовской об-
ласти и правовом просвещении.

Ростовский государственный экономический университет 
(РИНХ) выступил соорганизатором Южного федерального уни-
верситета IV Всероссийской научно-практической конференции 
«Медиация в России: состояние, тенденции, проблемы развития», 
которая состоялась 25 марта.

Студенты Юридического факультета Ростовского государствен-
ного экономического университета (РИНХ) приняли участие 
в круглом столе «Актуальные вопросы оказания бесплатной 
юридической помощи гражданам юридическими клиниками 
Ростовской области. Правовое просвещение граждан».

Вопрос - ответ

В этом выпуске раз-
бираем изменения с 
1 апреля 2024 года в 
системе оплаты ЖКУ.
Далее рассмотрим 
некоторые принци-
пиальные отличия 
переустройства жи-
лого помещения в 
МКД от его перепла-
нировки.

Оплата ЖКУ
В квитанциях ЖКУ с 1 апреля появится новая графа: 
перерасчет потребленных услуг для тех, у кого 
установлены индивидуальные счетчики воды, 
электроэнергии. Перерасчет основывается на срав-
нении нормативов и фактического потребления. 
Если по показаниям счетчиков нормы потребления 
превышаются, владельцам жилья придется опла-
чивать дополнительно израсходованные ресурсы. 
Сумма таких выплат может составить 1000–1500 
руб. за квартиру. 

Регистрация недвижимости
С 1 апреля действуют изменения в законе о реги-
страции недвижимости и в Жилищном кодексе. 
Изменение границ помещений (создание новых и 
объединение нескольких квартир), считается пере-
планировкой (ранее это считалось реконструкцией). 
Такие изменения нужно согласовывать. Порядок 
оформления перепланировки изменится: собствен-
ник должен заказать новый кадастровый план 
квартиры и направить его в Росреестр. Чтобы пере-
планировка считалась завершенной, изменения 
должны попасть в ЕГРН.
Перепланировка согласно ст 25 ЖК РФ, это – изме-
нение конфигураций в помещении МКД. Изменения 
фиксируют в техпаспорте квартиры. Переустрой-
ство – установка, перенос или замена электричес-                                  
кого, сантехнического оборудования, инженерных 
сетей и коммуникаций. Изменения отображают в 
техпаспорте жилого помещения.
Нобходимо согласование при любых работах, кото-
рые изменяют конструкцию дома или затрагивают 
инженерные сети; переустановке и замене обору-
дования (при переходе с газа на электричество); 
изменении площади, создании дополнительных 
проемов окон и дверей; при работах в системах 
газоснабжения, отопления, водопровода и вентиля-
ции; изменении полов и их конструкции; при сносе 
перегородок и стен (даже если стена не несущая, 
а из гипсокартона); при строительстве антресоли 
(не больше 40% от площади комнаты).

Какая перепланировка запрещена
Запрещено: увеличивать площадь туалетов или 
ванных и переносить их на территорию комнат; 
переносить кухню в другие комнаты; помещение, 
оборудованное газом, должно быть изолировано 
от жилых комнат; подключать систему теплых 
полов к водопроводу или отоплению (только 
электрообогрев); работы, нарушающие систему 
отопления, перенос стояка, батареи на балкон; 
изменение размеров вентиляционного короба или 
ликвидация; кухня должна быть проветриваемой; 
присоединение общедомовых территорий (черда-
ка, коридора) к квартире; максимум совмещения 
балкона и комнаты – арка метром шириной.

вопросы оказания бесплатной юридической помощи 

С приветственным словом выс-         
тупил заведующий кафедрой 
прикладной конфликтологии и 
медиации, директор Центра ис-
следования социально-трудовых 
отношений и проблем проф-
союзного движения Института 
социологии и регионоведения 
ЮФУ, председатель ППО ЮФУ 
Сергей Дюжиков. 

Он отметил, что у научного 
сообщества, молодежи активно 
растет интерес к медиации, что 
говорит о важности этого нап-
равления и вопросов, которые 
рассматриваются в его рамках.

– Такие конференции дают 
нам отличную возможность 
встречаться с  экспертами-
медиаторами ,  практикую-                                                                                           
щими специалистами, которые 
могут поделиться своим опытом, 
а также дать ориентиры, какие 

знания и компетенции сегодня 
необходимы молодым специали-
стам, – сказал Сергей Дюжиков.

Почетный адвокат России, 
к.ю.н., директор Института медиа-                                                                         
ции Российского университета 
адвокатуры и нотариата, между-
народный тренер-медиатор, 
основатель Международного 
Центра медиации и эффективных 
переговоров Yes, председатель 
союза медиаторов International 
Associationion of Russia-speaking 
Lawyers, психолог Елена Сенина 
подчеркнула, что конференция 
рассматривает актуальные соци-
альные вопросы, среди которых – 
умение находить конструктивные 
взаимоприемлемые решения в 
различных ситуациях и понима-
ние важности сохранения мира и 
согласия между людьми.

Доцент кафедры процессу-

Мероприятие прошло в рамках 
Дней правового просвещения в 
Ростовской области. 

В дискуссии приняли участие 

заместитель начальника Глав-
ного управления министерства 
юстиции Российской Федерации 
по Ростовской области Сергей 
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Конкурс организован Учетно-
экономическим факультетом 
совместно с факультетом Ком-
пьютерных технологий и инфор-
мационной безопасности.  Отбор 
проектов на конкурс прошел 20 
марта в Предпринимательской 
точке кипения. Студентов – участ-
ников команд на церемонии 
отбора приветствовали деканы 

факультетов Ирина Кислая и 
Евгений Тищенко, заместитель 
декана Учетно-экономического 
факультета по научно-исследова-
тельской работе Виктория Гузей, 
профессор кафедры анализа хо-
зяйственной деятельности и прог-                                                                    

нозирования Юлия Чернышева, 
старший преподаватель кафедры 
товароведения и управления 
качеством Елена Котлярова, за-
меститель директора Института 
развития технологий цифровой 
экономики РГЭУ (РИНХ) Никита 
Бухов, доцент кафедры инфор-
мационной безопасности Антон 
Прохоров, доцент кафедры ин-

формационной безопасности 
Сергей Назарян, программный 
директор Предприниматель-
ской точки кипения Анастасия 
Лапоногова, заместитель декана 
по воспитательной и профори-
ентационной работе УЭФ Алина 

Биджиева, заместитель декана 
по заочной форме обучения УЭФ 
Галина Бондаренко.

Студенты представили 37 стар-
тап-проектов. Существенная роль 
конкурса в повышении компе-
тенций студентов, налаживании 
межфакультетского сотрудничест-                                                                
ва, отметили организаторы и 
участники.

29 марта состоялся финал кон-
курса STARTUP-УЭФ. На цере-
монии студентов – участников 
команд приветствовали: ректор 
Елена Макаренко, проректор по 
учебной работе Василий Боев, 
декан Учетно-экономического 
факультета Ирина Кислая, де-
кан факультета Компьютерных 
технологий и информационной 
безопасности Евгений Тищенко, 
профессор кафедры статистики, 
эконометрики и оценки рисков 
Ирина Полякова.

В качестве экспертов конкурса 
выступили: профессор кафедры 
анализа хозяйственной деятель-
ности и прогнозирования Юлия 
Чернышева, доцент кафедры 
информационной безопасности 
Антон Прохоров, доцент кафедры 
информационной безопасности 
Сергей Назарян, программный 
директор Предпринимательской 
точки кипения Анастасия Лапо-
ногова, заместитель декана УЭФ 
по заочной форме обучения 
Галина Бондаренко, заместитель 
декана Учетно-экономического 
факультета по воспитательной 
и профориентационной работе 
Алина Биджиева.

Кроме того, экспертами ме-
роприятия стали представите-
ли индустриальных партнеров 
РГЭУ (РИНХ): специалист АО 
«Технологии Доверия-Аудит» 
Я.И. Маслова, старший эксперт 
отдела анализа данных группы 
компаний Б1 К.А. Вишницкая, 
старший эксперт отдела аудитор-
ских услуг группы компаний Б1 
М.В. Алехина, старший менеджер 
департамента аудита АО «Кэпт»                                                                  
А.В. Алексеева, специалист от-
дела по работе с персоналом АО 
«Кэпт» В.О. Баскаева.

Всего в финал вышли 19 стар-
тап-проектов. Как отметили экс-
перты, ребята продемонстриро-
вали глубокую проработанность 
проектов, выполненных по  акту-
альной тематике.

Существенную роль конкурс 
играет в повышении компетен-
ций студентов, налаживании 
межфакультетского сотрудниче-
ства  и взаимодействий с инду-
стриальными патнерами. 

По итогам конкурса победи-
телям были вручены дипломы и 
сувенирная продукция от инду-
стриальных партнеров, деканата 
и университета.

29 марта в Предпринимательской точке кипения РГЭУ (РИНХ) 
состоялся Межрегиональный научно-практический конкурс 
STARTUP-УЭФ «Разработка проектных решений по важнейшим 
направлениям деятельности хозяйствующих субъектов».

21 марта в Ростовском областном отделении Общерос-

сийской общественной организации «ОПОРА РОССИИ» 

прошла лекция о предпринимательстве как особой 

области профессиональной деятельности в рамках 

очередного этапа социально-гуманитарного проекта 

«Дни правового просвещения в Ростовской области».

Лекция предназначена для студентов Юридического фа-

культета Ростовского государственного экономического 

университета (РИНХ). О роли малого и среднего бизнеса в 

повышении экономического суверенитета и обеспечении 

внутреннего рынка нашей страны импортозамещающими 

товарами рассказали член Совета Ростовского областного 

отделения «ОПОРЫ РОССИИ», заместитель руководителя 

Бюро по защите прав предпринимателей и инвесторов Оль-

га Ковалева и член областного отделения «ОПОРЫ РОССИИ», 

управляющий партнер адвокатского бюро «Михайленко и 

партнеры», к.ю.н., доцент кафедры гражданского права 

Юридического факультета ЮФУ Олег Михайленко.

Формирование у студенческой молодежи предпринима-

тельского образа мышления, а также мотивации в отно-

шении создания собственного дела – одно из направлений 

практического обучения в вузе.

В ходе открытой лекции студенты, интересующиеся пред-

принимательством, ознакомились с преимуществами 

ведения собственного дела, мерами государственной под-

держки, а также возможностями региональных деловых 

объединений.

ЛЕКЦИЯ О ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВЕ

научно-практический 
конкурс STARTUP-УЭФ

27 марта в Центре «Мой бизнес» г. Таганрога профессор кафед-
ры экономики и гуманитарно-правовых дисциплин Таганрогского 
института имени А.П. Чехова (филиала) РГЭУ (РИНХ) Д.В. Стаханов 
провел мастер-класс «Управление рисками проекта».

В рамках молодежного конкурса бизнес-проектов в мастер-классе 
доктора экономических наук Д.В, Стаханова приняли участие конкур-
санты и представители администрации г. Таганрога, а также действу-
ющие предприниматели.

В ходе мероприятия были рассмотрены вопросы классификации 
рисков, методов управления, анализа и оценки, показатели эффектив-
ности управления рисками проекта. 

В ходе дискуссии были представлены конкретные примеры сниже-
ния и локализации рисков на основе разработанных конкурсантами 
бизнес-проектов. 

Далее участники конкурса с учетом предложенных Д.В. Стахановым 
эффективных методов управления рисками провели анализ и оценку 
своих работ.

УПРАВЛЕНИЕ РИСКАМИ ПРОЕКТА

инНОВАЦИИ
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На профориентационном ме-
роприятии присутствовало более 
150 школьников из 7 школ райо-
на. РГЭУ (РИНХ) и систему обра-
зования Куйбышевского района 
в настоящее время связывает 
эффективное сотрудничество. В 
течение всего периода реали-
зации нацпроекта по предпри-
нимательству, начиная с 2018 
года Управление образования и 
школы Куйбышевского района 

принимают самое активное учас-
тие в проведении открытых уро-
ков по предпринимательству для 
молодежи Ростовской области.

Благодарностями ректора РГЭУ 
(РИНХ) Елены Макаренко за 
плодотворное сотрудничество в 
рамках нацпроекта по развитию 
предпринимательства награж-
дены Роман Рудаков – пред-
седатель Собрания депутатов 
Куйбышевского района – глава 
Куйбышевского района, Светлана 
Замула – начальник отдела эконо-
мического развития, торговли и 
бытового обслуживания админи-
страции Куйбышевского района, 
Лидия Шипико – зав. отделом 
образования Куйбышевского 
района, руководители и препо-
даватели школ. Благодарности 
получили также учащиеся всех 

школ Куйбышевского района, 
принявших участие в уроках по 
предпринимательству.

На мероприятии декан факуль-
тета Владимир Джуха рассказал 
собравшимся о преимуществах 
обучения в РГЭУ (РИНХ) и широ-
ких возможностях, которые от-
крываются перед выпускниками 
ведущего на Юге России вуза.   

Живой интерес школьников 
вызвали интерактивные занятия, 

которые провели преподаватели 
факультета: Марина Красноплах-
тич, Татьяна Демиденко, Ирина 
Шапиро, Ольга Нестерова, Аида 
Такмазян, Светлана Меликсетян, 
Валерия Капцова.

Руководитель РЦФГ «Фини-
кум», ст. преподаватель кафедры 
финансов Валерия Капцова и 
ведущие специалисты центра 
доценты кафедры Аида Такмазян 
и Светлана Меликсетян работали 
с учащимися МБОУ «Куйбышев-
ская СОШ имени Маршала Со-
ветского Союза А.А. Гречко».

Обучающиеся ненадолго смог-
ли почувствовать себя финан-
совыми блогерами: смотреть на 
хорошо известные всем картины 
и суметь найти в каждой скры-
тый финансовый аспект. С этой 
непростой творческой задачей 

ребята справились прекрасно. 
В завершение встречи юные 
финансовые блогеры опубли-
ковали свои посты, получили 
заслуженные лайки и, конечно, 
традиционные для работы РЦФГ 
сладкие призы.

Представитель кафедры «Бан-
ковское дело» доцент Ирина 
Шапиро поделилась знаниями и 
результатами работы кафедры со 
школьниками, рассказала о том, 
каких специалистов и в каких об-
ластях выпускает кафедра: 

– Мы обучаем студентов искус-
ству управления финансовыми 
потоками, разработке и реализа-
ции инновационных банковских 
продуктов и услуг. Выпускники 
становятся высокопрофессио-
нальными сотрудниками круп-
нейших корпораций России, вос-
требованными в коммерческих 
банках, финансовых структурах 
корпоративного и государствен-
ного сектора.

В рамках встречи для школь-
ников провели викторину «Хочу, 
Могу, Знаю», цель которой – не 
только тестирование знаний 
по темам банковских вкладов, 
кредитования и использования 
банковских карт, но и стимули-
рование интереса к изучению 
экономических дисциплин. Вик-
торина позволила участникам 
лучше понять специфику работы 
в банковской сфере и осознать 
значение профессиональных 
знаний для успешной карьеры. 
Интерактивное мероприятие 
позволило не только активи-
зировать интерес учащихся к 
банковской, инвестиционной и 
финансовой тематике, но и спо-
собствовало формированию по-
нимания важности финансовой 
культуры среди молодежи.

Организаторы мероприятия 
высказали надежду на дальней-
шее плодотворное сотрудничест-                                                                 
во со школьниками и директора-
ми школ Куйбышевского района, 
которые показали высокий уро-
вень образованности и знаний 
для 9 – 10-х классов. 

Преподаватели факультета Эко-
номики и финансов, работавшие 
в школьных аудиториях, были 
впечатлены качеством образова-
ния, проявленным школьниками. 
Видеть энтузиазм школьников,  
будущих абитуриентов вуза, 
желание учиться и стремиться к 
успеху стало стимулом дальней-
шего развития работы с учащи-
мися школ района.

По итогам мероприятия до-
стигнута договоренность о разра-
ботке и первых шагах реализации 
программы стратегического со-
трудничества между РГЭУ (РИНХ) 
и Управлением образования 
Куйбышевского района РО.

20 марта по инициативе факультета Экономики и финансов в 
школах Куйбышевского района Ростовской области состоялось 
профориентационное мероприятие «День РГЭУ (РИНХ) в Куй-
бышевском районе».

День РГЭУ (РИНХ) 
в Куйбышевском районе

28 марта в Ростовском государственном экономическом 

университете (РИНХ) состоялась Ярмарка вакансий 

при поддержке Центра занятости населения города 

Ростова-на-Дону.

Всего на Ярмарке вакансий в этом году были представлены 

более 60 ведущих предприятий города и области.

Более 750 обучающихся и выпускников РГЭУ (РИНХ) смогли 

ознакомиться с состоянием регионального рынка труда, 

получить консультации специалистов Центра занятости 

населения города Ростова-на-Дону и кадровых партнеров 

университета.

На открытии Ярмарки вакансий присутствовали ректор РГЭУ 

(РИНХ) Елена Макаренко и проректор по учебной работе 

Василий Боев.

 Они отметили отличную возможность для студентов оз-

накомиться с условиями труда разных компаний и попро-

бовать свои силы в прохождении собеседования напрямую 

с работодателем.

Всего работодатели предложили более 300 вакансий – эко-

номистов, менеджеров по продажам, бухгалтеров, юристов, 

специалистов в отдел консалтинга и аудита, специалистов 

по маркетингу и рекламе, журналистов и многих других. 

Стоит отметить, что в ярмарке прияли учстие кадровые 

партнеры приоритетных отраслей экономики.

Также на мероприятии студентам и выпускникам пред-

ставители портала «Работа в России» рассказали о его 

возможностях: на портале можно не только получить кон-

сультацию по поиску вакансии, но и пройти дистанционное 

собеседование.

ЯРМАРКА ВАКАНСИЙ В РГЭУ (РИНХ)

28 марта в Предпринимательской точке кипения прошло 21-е 
заседание педагогического киноклуба, подготовленное студен-
тами группы ОРМ-241 под руководством профессора кафедры 
экономической теории Татьяны Оганян.

В Точке кипения РГЭУ (РИНХ) студенты и магистранты очной и за-
очной форм обучения, учащиеся школы №115 г. Ростова-на-Дону, 
доцент кафедры экономической теории Александр Гвалдин смотрели 
и обсуждали художественный фильм «Дикая собака Динго» (1962 г.).

В Год семьи студенты обратили внимание на сложные семейные 
отношения, пронизывающие всю сюжетную линию фильма, на пси-
хологические особенности старшего школьного возраста, верную и 
бескорыстную дружбу между молодыми людьми, чистоту отношений 
и первой любви. 

Сильная смысловая нагрузка фильма заложена во фразе героя филь-
ма Фильки, который пояснил Тане, почему его отец при прощании 
протянул ей две руки: «Две руки подают самому дорогому другу». 

Студенты проявили интерес к теме фильма, увидели в нем много 
актуальных проблем.

21-Е ЗАСЕДАНИЕ ПЕДАГОГИЧЕСКОГО 
КИНОКЛУБА РГЭУ (РИНХ)
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Над сценарием фильма рабо-
тал руководитель поискового 
объединения «Миус-фронт»                         
А. Кудряков. 

Научным консультантом выс-
тупил зам. директора по науч-
ной работе ЮНЦ РАН д.ист.н., 
профессор кафедры истории 
Таганрогского института имени                             
А.П. Чехова (филиала) Ростов-
ского государственного эконо-
мического университета (РИНХ) 
Е.Ф. Кринко. 

Информационную поддержку 
в съемках оказала научный сот-

рудник Таганрогского историко-
литературного музея В. Ратник.

Заинтересованное участие 
в обсуждении фильма приня-
ла декан факультета Истории 
и филологии к.ист.н., доцент                          
В.А. Агеева. На факультете чтят 
память одного из мужественных 
членов партизанского движения 
Ростова-на-Дону – доктора фило-
логических наук, профессора, 
заслуженного деятеля науки РФ, 
ветерана Великой Отечественной 
войны П.В. Чеснокова.  

В рамках научно-исследова-

Ежегодный традиционный кон-
курс проводится в рамках Дней 

франкофонии – 2024 центром 
Альянс Франсез совместно с 

тельской работы по подготовке 
выпускных квалификационных 
работ и реализации гранта РНФ 
№ 23-28-01114 «Перемещение 
советских граждан на принуди-
тельные работы в нацистскую 
Германию (1941-1943 гг.): база 
данных и интерактивная карта 
(на материалах Ростовской об-
ласти)» (руководитель – к.ист.н.                                   
В.А. Агеева) вводятся в научный 
оборот новые архивные до-
кументы и открываются неиз-
вестные страницы в героической 
деятельности подпольщиков 
Ростовской области.

На мероприятии присутствова-
ли зав. кафедрой истории к.ист.н. 
М.И. Гуров, преподаватели                                                                       
И.В. Наливайченко, А.И. Митро-
фанова, В. Смирнов, магистранты 
и студенты факультета Истории 
и филологии, отряд «Движение 
Первых» вместе с наставником, 
преподавателем кафедры об-
щей педагогики Ю. Шеверевой. 
У представителей факультета 
возникло множество вопросов к 
создателям фильма.

После просмотра картины 
многие зрители интересовались 
деталями создания фильма, а 
также пообщались с дирек-
тором съемочной группы ки-
нокомпании «Триикс Медиа»                                                  
А. Колдаковым, работающим над 
созданием сериала «Таганрог. Со-
противление».

Французским институтом в Рос-
сии, университетскими центрами 
сдачи экзамена DELF DALF и по-
сольствами франкофонных стран, 
изучающих французский язык. 

Ростовскую область в этом году 
представляли 9 студентов. 

Согласно порядку проведе-
ния конкурса участникам было 
предложено перевести франко-
язычный художественный текст с 
французского языка на русский в 
течение 3-х часов.

На региональном этапе работа 
студентки факультета Иностран-
ных языков Таганрогского инсти-
тута имени А.П. Чехова (филиала) 
РГЭУ (РИНХ) Екатерины Бурдун 
(гр. ИЯGZ-312) признана одной 
из лучших, что дает возможность 
участия в федеральном этапе.

В Центральной городской публичной библиотеке имени                            
А.П. Чехова состоялась премьера документального фильма 
режиссера Р. Кечеджияна «Степные орлы сопротивления», по-
священного подпольному и партизанскому антифашистскому 
движению на Дону в годы ВОВ. 

15 марта прошел региональный этап всероссийского конкурса 
художественного перевода.

ФИЛЬМ О ПОДПОЛЬЩИКАХ 
ДОНА «СТЕПНЫЕ ОРЛЫ»

Конкурс художественного 
перевода

В рамках традиционных Дней Франкофонии на фа-

культете Иностранных языков Таганрогского института 

имени А.П. Чехова (филиала) Ростовского государствен-

ного экономического университета (РИНХ) проводятся 

мероприятия, посвященные изучению французского 

языка и культуры.

21 марта по приглашению Центра французского языка и 

образования Французского института в России студенты-

франкофоны группы ИЯ-322 приняли участие в онлайн-

презентации Международного Центра французского языка 

Шато-де-Виллер-Котре «От замка эпохи Возрождения до 

культурного объекта, полностью посвященного француз-

скому языку». 

Эта презентация позволила ознакомиться с историей этого 

мифического места, где в 1539 году был подписан указ 

Виллер-Котре, а также со второй по величине реставра-

ционной стройкой исторического памятника после Собора 

Парижской Богоматери и, наконец, с генезисом проекта 

международного города французского языка. 

Г-жа Клэр-Элиз Юбер, руководитель отдела по связям 

с общественностью и обучению, Международный центр 

французского языка, Центр национальных памятников, по-

делилась ссылками на доступные онлайн-ресурсы, которые 

позволят превратить это место в Дом французского языка, 

где каждый будет чувствовать себя как дома, будь то в 

Москве или в Таганроге.

Студенты групп ИЯ-332 и ИЯ-352 по инициативе заведующе-

го кафедрой немецкого и французского языков Таганрог-

ского института имени А.П. Чехова (филиала) РГЭУ (РИНХ) 

О.В. Кравченко и доцента Е.В. Фирсовой присоединились 

к онлайн-беседе с Валерией Кириленко, выпускницей 

факультета Иностранных языков 2022 года, магистран-       

том программы «Теория и методика преподавания ино-

странного языка». 

Валерия после прохождения стажировки по программе 

«Ассистент преподавателя французского языка» про-

должила преподавательскую карьеру и сейчас работает 

в лицее в Париже, преподает русский язык французским 

старшеклассникам и занимается научно-исследовательской 

работой. 

Встреча была посвящена особенностям системы образо-

вания во Франции и тонкостям методической организации 

учебного процесса во французском лицее. 

Беседа получилась теплой и информативной, поскольку 

ребята смогли задать Валерии возникшие многочисленные 

вопросы.

ДНИ ФРАНКОФОНИИ НА ФАКУЛЬТЕТЕ 
ИНОСТРАННЫХ ЯЗЫКОВ

инНОВАЦИИ
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Модератором встречи высту-
пила зам. директора Института 
магистратуры Екатерина Волоши-
на при содействии зам.  декана 
УЭФ Алины Биджиевой и зам. 
декана факультета ЛиЖ Ирины 
Дорохиной.

Приглашенный спикер – специ-
алист по социальной работе ГБУ 

РО «Наркологический диспан-
сер» Ирина Лопатина. 

– Социальное давление являет-
ся неотъемлемой частью нашей 
жизни. Мы постоянно находим-
ся в окружении разных групп 
и сообществ, часто чувствуем 
внешнее воздействие на свои 
убеждения, поступки и решения, 

Так на факультете Компьютер-
ных технологий и информаци-
онной безопасности состоялся 
мастер-класс по русскому жес-
товому языку.

Студенты  в ходе мастер-класса 
узнали много нового о нем, его 
красоте и пластике.

Русский жестовый язык – на-
циональная лингвистическая сис-

которое может носить как кон-
структивное, так и деструктивное 
поведение. Сегодня мы рассмо-
трели психологические аспекты 
социального давления и способы, 
с помощью которых молодежь 
может сопротивляться этому 
воздействию, – отметила спикер.

Магистранты и студенты при-
няли участие в тематических си-
туационных заданиях и ролевых 
играх, где они смогли прокачать 
навыки уверенного поведения и 
критического мышления, чтобы 
уметь противостоять социаль-
ному давлению и снизить риски 
их вовлечения в употребление 
запрещенных веществ.

Профилактическая встреча но-
сила информационный характер, 
имела просветительскую разъяс-
нительную направленность.

В ходе беседы особое внима-
ние было уделено вопросу сов-                                                                            
ременного понятия и бережного 
отношения к своему здоровью.

Здоровье – это сложное, гло-
бальное, социокультурное и 
общечеловеческое явление, 
имеющее непреходящую цен-
ность для человека, подчеркнула 
спикер. 

тема, обладающая собственной 
лексикой и грамматикой, которая 
сильно отличается от грамматики 
русского вербального языка.

Русский жестовый язык – это 
полноценный язык, на котором 
общаются неслышащие люди, и 
студенты факультета КТиИБ полу-
чили возможность пообщаться 
на этом языке и понять, что в 
мире все люди отличаются друг 
от друга, но в то же самое время 
все такие же, как мы с вами.

В ходе мастер-класса Илья Хар-
ламов и Александр Спиридонов 
продемонстрировали использо-
вание русского жестового языка 
для общения.

Также на мастер-классе студен-
ты познакомились с алфавитом, 
узнали об основах жестового 
языка, узнали, как звучит жест, 
какое у них жестовое имя, а затем 
даже смогли исполнить гимн на 
жестовом языке.

27 марта Институт магистратуры совместно с Учетно-экономи-
ческим факультетом и факультетом Лингвистики и журналистики 
провели информационно-профилактическое мероприятие на 
тему «Как противостоять социальному давлению и наркокуль-
туре?».

Ростовский государственный экономический университет 
(РИНХ) активно включен в реализацию инклюзивного образо-
вания.

Как противостоять 
социальному давлению

реализация инклюзивного 
образования

26 марта в Предпринимательской точке кипения Рос-

товского государственного экономического универси-

тета (РИНХ) состоялось очередное заседание кружка 

RuKlab.

На очередном заседании клуба доцент кафедры бухгал-

терского учета и кафедры иностранных языков для эко-

номических специальностей Ростовского государственного 

экономического университета (РИНХ) Татьяна Макаренко 

ознакомила обучающихся с местным донским колоритом и 

традициями донских казаков, пословицами и поговорками, 

кухней и обрядами.

На встрече участники обсудили диалектизмы, узнали новые 

для себя слова: жердела, кулек, тютина и другие.

Также аудитория изучила интересные факты о Ростове и 

ознакомилась с его достопримечательностями, выполнив 

интерактивные упражнения.

ЗАСЕДАНИЕ КРУЖКА RUKLAB

25 марта команда «РИНХ-1» завершила групповой этап Ростов-
ской киберспортивной студенческой лиги-2024 безоговорочной 
победой.

Спортсмены студенческого киберспортивного клуба РГЭУ (РИНХ) 
CyberLight в РКСЛ представлены двумя составами. 

Сборная по СS2 в составе: Станислав Фирсов, Денис Ковганов, Вадим 
Семенов, Виталий Ермолович и Александр Дублинский в понедельник 
одержала сразу четыре победы.

Соперниками нашей команды стали: НГК, РИЗП, ТТСИиТ и ЗЕРНПК.
С 26 марта стартовал этап плей-офф. 27 марта в киберклубе 

CyberLight сборная РГЭУ (РИНХ) №2 по CS2 c командой «ЮФУ-2».
С 25 по 29 марта все игры по трем видам программ: CS 2, Tekken 7 и 

Star Craft II проходили на боевой арене Ростовского государственного 
экономического университета (РИНХ).

ГРУППОВОЙ ЭТАП РОСТОВСКОЙ 
КИБЕРСПОРТИВНОЙ СТУДЕНЧЕСКОЙ ЛИГИ-2024



12 №21-23 (457-459)    2 апреля 2024 г.

Адрес редакции: 
344002, 
ул. Б. Садовая, 69, офис 657, 
т. (863) 261-38-39

Учредитель и издатель: 
ФГБОУ ВО «РГЭУ (РИНХ)»
Главный редактор:
Ирина Дикареваиздается с 1960 года

Отпечатано: 
издательско-полиграфический комплекс РГЭУ (РИНХ)
Заказ № 
Подписано в печать 2.04.2024 г. 

ОТКРЫТАЯ ЛЕКЦИЯ «ПРАВА ЧЕЛОВЕКА В СОВРЕМЕННОМ ГОСУДАРСТВЕ»
18 марта на факультете Экономики и права в рамках мероприятий социально-гуманитар-

ного проекта «Дни правового просвещения в Ростовской области» состоялась открытая 

лекция «Права человека в современном государстве».

Заведующий кафедрой отраслевых юридических дисциплин к.ю.н., доцент О.А. Курилкина рас-

сказала студентам-юристам и студентам профиля подготовки «История и обществознание» о 

правовом статусе человека и гражданина в Российской Федерации.

Более подробно О.А. Курилкина остановилась на правовом статусе студентов, осветив его 

с точки зрения федерального законодательства и локальных нормативно-правовых актов 

Таганрогского института имени А.П. Чехова (филиала) РГЭУ (РИНХ).

ЧЕМПИОНАТ ЮФО ПО САМБО СРЕДИ СТУДЕНТОВ

СТУДЕНТ – СПИКЕР IT-МИТАПА

15-17 марта в г. Армавире проходил чемпионат ЮФО по самбо среди студентов, являющийся 

отборочным к чемпионату России по самбо среди студентов, который пройдет в г. Ярославле.

Боролись за право участия в финальных соревнованиях более 50 спортсменов из 9 вузов (АГПУ, 

АГУ имени В.Н. Татищева, ГМУ имени адмирала Ф.Ф. Ушакова, КГУФКСиТ, КубГУ, РГЭУ (РИНХ), РГУП, 

СГУ и СевГУ) из 4-х субъектов ЮФО.

Университет и Донской регион достойно представила сборная команда РГЭУ (РИНХ), завоевав 

золотую и 5 бронзовых наград соревнований. 

Чемпионкой ЮФО в весовой категории свыше 80 кг стала Нина Изварина, ФМИ. 3-и места заняли: 

Владислав Прокудин, магистрант РГЭУ (РИНХ), Шахрияр Караев, Ростислав Юдин, Ульяна Петрикова 

и Николай Галочкин, представители филиала.

16 марта компания IBS Dunice организовала IT-митап «Student Tech: как уверенно идти к 

успеху в мире IT?» на базе Точки кипения ИТА ЮФУ.

Одним из спикеров выступил студент профиля «Прикладная информатика в менеджменте» группы 

ПИ-132 Таганрогского института имени А.П. Чехова (филиала) РГЭУ (РИНХ) Роман Кучеренко, успешно 

совмещающий обучение с профессиональной деятельностью в качестве fullstack-разработчика 

IBS Dunice.

В ходе митапа обсуждались вопросы: как войти в IT, каковы востребованные технологии и роли 

внутри проекта, как пройти собеседование в компании и другие. 

Роман поделился с участниками встречи опытом, рассказал о нюансах работы и ответил на много-

численные вопросы.

ФЕСТИВАЛЬ ЛИГИ КВН «МОЛОДЕЖЬ МОСКВЫ»

18-22 марта в Московском молодежном центре «Планета КВН» состоялся фестиваль Лиги КВН 

«Молодежь Москвы», в котором 20 марта в первой игре участвовала команда КВН «ТИ имени 

А.П. Чехова».

Выступления 250 команд из разных регионов России, Беларуси оценивали: Сергей Клепочевский 

(директор и редактор «Подмосковной лиги»); Николай Ткач (дважды вице-чемпион Высшей лиги); 

Владимир Костур (креативный продюсер Высшей лиги, редактор «Центральной лиги Москвы и 

Подмосковья»); Иннесса Власова (зам. директора структуры лиг Москвы и Подмосковья); Анастасия 

Кулешова (зам. руководителя пресс-офиса «Молодежь Москвы»); Олег Валенцов (редактор «Пре-

мьер-лиги» КВН и «Центральной лиги Москвы и Подмосковья»); Евгений Каплун.

Студенческий калейдоскоп


